

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Banque Populaire,
avec sa filière Next Innov,
renforce son engagement
auprès des entreprises
innovantes

Perpignan, le 28 novembre 2024

BANQUE POPULAIRE, AVEC SA FILIERE NEXT INNOV, RENFORCE SON ENGAGEMENT AUPRES DES ENTREPRISES INNOVANTES

Banque Populaire réaffirme son engagement auprès des entreprises innovantes à travers trois initiatives clés : la signature d'un partenariat avec l'association Start Industrie, organisation représentative des start-up et scale-up industrielles françaises et deux nouveaux accords de financement avec la Banque européenne d'investissement (BEI) et le Fonds européen d'investissement (FEI).

Ces trois annonces renforcent le positionnement de Banque Populaire auprès des entreprises innovantes à travers sa filière Next Innov, dispositif d'accompagnement spécialement destiné aux start-up et entreprises établies dans l'innovation. Avec 130 centres d'affaires dédiés, répartis sur tout le territoire français, Next Innov est le plus grand réseau d'accompagnement bancaire en France dans ce domaine.

Banque Populaire « Grand partenaire » de l'association Start Industrie

Banque Populaire est la 1^{re} banque à rejoindre l'association Start Industrie quelques mois après sa création. Cette initiative vise à favoriser l'émergence et le développement des start-up et scale-up industrielles françaises, afin de soutenir la croissance de futurs champions à l'échelle internationale. 2 500 start-up à vocation industrielle sont recensées en France, dont 96 % produisent sur le territoire national. À l'instar des Banques Populaires, ces entreprises sont profondément ancrées dans leurs territoires, avec 72 % de leurs sièges sociaux situés en dehors de l'Ile-de-France.

Start Industrie a d'ores et déjà intégré le jury du concours d'entreprises innovantes Next Innov 2024 et 2025, organisé par Banque Populaire et Maddyness, le média de référence des start-up. Banque Populaire entend soutenir fortement les initiatives à venir de Start Industrie, notamment dans les territoires. Les deux partenaires œuvreront ensemble pour favoriser le développement et l'accès au financement des start-up industrielles.

Ce partenariat s'ajoute aux récents accords signés par Banque Populaire avec France Biotech, l'association des entrepreneurs de l'innovation dans le secteur de la santé, et France Digitale, l'association historique des entreprises innovantes, qui a contribué à la naissance de la French Tech au niveau national.

Deux enveloppes de financement dédiées aux entreprises innovantes

Banque Populaire, forte de ses relations de confiance avec la BEI, s'est vu accorder une enveloppe de financement de 160 millions d'euros destinée à financer les entreprises innovantes ou les entreprises menant des projets d'innovation.

Elle a également signé un nouvel accord avec le FEI pour étendre de 120 à 180 millions d'euros le montant total des prêts garantis destinés à ces entreprises.

Ces prêts s'adressent aux entreprises de croissance de toutes tailles, allant des start-up aux PME et ETI (moins de 500 salariés), qui mènent des projets d'innovation. Ils permettent de financer à des taux attractifs des dépenses matérielles, immatérielles ou du besoin en fonds de roulement (BFR) lié à l'innovation.

Banque Populaire, partenaire historique et privilégié des entreprises innovantes

Ces initiatives illustrent l'engagement de Banque Populaire auprès des entreprises innovantes dont elle est le partenaire bancaire privé historique. Elle accompagne aujourd'hui avec sa filière Next Innov près d'une entreprise sur deux figurant dans le classement 2024 French Tech Next 40/120, qui recense les 120 start-up françaises les plus performantes.

Banque Populaire est la première banque commerciale à avoir proposé une solution de financement dédiée. Elle a consacré, depuis 2014, près de 1,7 milliard d'euros au financement de 5 000 projets d'entreprises innovantes.

La filière Next Innov sur le territoire de la Banque Populaire du Sud

« La Banque Populaire du Sud est très impliquée dans l'accompagnement du financement de l'innovation avec sa filière Nextinnov. Nous voyons donc la signature d'un partenariat grand format avec l'association Start Industrie comme une avancée importante pour encourager le développement et les transitions du secteur industriel si important pour l'emploi et notre souveraineté dans notre région. La majoration de l'enveloppe de financement garanti par le FEI de 160M€ à 180M€ se traduit très concrètement par une allocation supplémentaire de 4.4M€ à la Banque Populaire du Sud. Cette enveloppe nous permettra de continuer à sécuriser la distribution de financement aux entreprises innovantes fin 2024 et début 2025 dans un contexte économique devenu plus compliqué. » - **Benoit Viguier - Directeur d'Exploitation Marchés Spécialisés et Frédéric Planche – Directeur Filière Next Innov**

Next Innov pour la Banque Populaire du Sud c'est plus de 485 entreprises accompagnées dans les secteurs de la santé, la mer, l'agro, le numérique, l'IA, l'eau, le développement durable sous toutes ses formes (énergie, mobilité, impact).

11 personnes sont dédiées à la filière Next Innov. Elles sont réparties sur une agence spécialisée, située dans le nouveau centre d'affaires de Montpellier, Cambacérès, et 6 centres d'affaires labélisés déployés sur l'ensemble du territoire de la Banque.

C'est aussi 150 M€ de levée de fonds pour nos clients en 2023 et plus de 100M€ de financements octroyés.

Pour être au plus près de l'écosystème régional, la Banque Populaire du Sud noue des partenariats clés formels et informels comme avec la French Tech Méditerranée, Créalia Occitanie, MedVallée, Irdi Capital Investissement, Ocseed, Eden OTL, Pam, les universités, MBS, Ad'occ, la Région Occitanie.

A propos de Banque Populaire du Sud

La Banque Populaire du Sud (associée à ses 3 maisons la Banque Dupuy, de Parseval, la Banque Marze et le Crédit Maritime Méditerranée) est une entreprise régionale coopérative présente dans 9 départements essentiellement dans le sud de l'Occitanie. 1^{ère} Banque des entreprises, elle compte 580 000 clients, 227 000 sociétaires et 2 200 collaborateurs déployés sur plus de 250 agences généralistes, centres d'affaires dédiés aux entreprises et agences spécialisées : étudiants / enseignants, fonction publique, professions libérales, agriculture, clientèle patrimoniale, sportifs de haut niveau, ainsi que des équipes support basées sur les sites régionaux de Perpignan, Montpellier, Sète et Nîmes. Acteur majeur dans la transition énergétique sur son territoire, la Banque Populaire du Sud a lancé en 2023 la Banque de la Transition Énergétique par la Banque Populaire du Sud. <https://www.banquepopulaire.fr/sud/>

CONTACTS PRESSE - Direction Communication Banque Populaire du Sud

Laurence Beaufort / 06 62 72 96 23 / laurence.beaufort@groupebps.fr

Elisabeth Bonnafoux-Soubra / 06 20 30 08 38 / elisabeth.bonnafoux@groupebps.fr